

# En el Limarí se registran 83 agresiones a personal de la salud en lo que va de año

Desde el gobierno aseguran estar implementado estrategias de prevención en charlas con funcionarios, la implementación de botones de pánico y cámaras de seguridad.

Los hechos de violencia en los centros de salud, son una constante en la región. Y desde siempre. Aunque ahora, como en la provincia del Limarí, con mayor grado en número y violencia.

En total son 83 agresiones en lo que va del año, y desde la Delegación Provincial reconocen que los funcionarios han sido objeto de agresiones físicas, verbales y sexuales por parte de usuarios.

La delegada presidencial provincial de Limarí, Marily Escobar, explica que como gobierno están desarrollando un arduo trabajo, «porque lo más importante es hacer entender a la ciudadanía la importancia de cuidar a nuestros funcionarios. Muchas veces, quienes se llegan a atender a los recintos de salud, lo hacen con un estrés muy grande, exi-



Agresión Física: golpes, patadas, empujones	8
Agresión Física Sexual: tocaciones, agarrones, etc.	1
Agresión Verbal Sexual: lenguaje con connotación sexual u obsceno.	1
Agresión Verbal: Amenazas u hostigamientos	19
Agresión Verbal: Burlas o descalificaciones	10
Agresión Verbal: Insultos o garabatos	25
otro tipo de agresiones	19

giendo muchas cosas que, debido a la alta demanda de los servicios, se hace muy difícil responder con la inmediatez que los usuarios muchas esperan o exigen, y no siempre de buena manera».

Destacan el Hospital Provincial de Ovalle y los CESFAM Jorge Jordán y Marcos Macuada, de Ovalle, pero también el Centro de

Salud Familiar de Monte Patria y el Centro de Salud Familiar Sotaquí.

Y aunque el estrés sea grande, «ninguna circunstancia valida a la violencia como forma de expresión en estos recintos. Nuestros funcionarios de salud tienen una familia que los espera en casa, es sabido que cumplen con exigentes y largas jornadas

de trabajo y que están sometidos a un estrés constante y diario».

## ■ Botones de pánico

Para evitar que estas acciones sigan ocurriendo, se implementó la Mesa de Seguridad y Salud en todo Chile, en cada de una de las provincias y regiones.

«Esta instrucción de carácter nacional y territorial, significa agruparnos como Ministerio de Interior y Seguridad Pública, el Servicio de Salud y a gremios de funcionarios de salud, como también representantes de los distintos centros de salud municipal de las cinco comunas. Esta instancia de trabajo, que se realiza mensualmente, ha permitido acercarnos a estos gremios y acercarlos a ellos tanto con las policías como con Fiscalía, que también ha participado de las mesas entregando su disposición colaborativa.

En este sentido, con los avances de la Mesa de Seguridad y Salud, se han realizado ya los catastros, por ejemplo, de las medidas de seguridad de cada recinto y revisar en qué pueden aportar para ir mejorando en infraestructura, lo que se ha informado a cada municipio.

«De igual manera se han implementado estrategias de prevención en charlas con funcionarios, la implementación de botones de pánico y cámaras de seguridad, la conexión directa con las policías y campañas llamando al cuidado del funcionario. Sin embargo, ninguno de estos esfuerzos es suficiente si nuestros usuarios de los recintos de salud no toman consciencia de la importancia de las trabajadoras y trabajadores de salud».